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Gemeinde Hinte 
Niederschrift 

 
 

über die  5. Sitzung des Rates am Donnerstag, den  29.09.2022 in Hinte Hotel Novum, Am 
Tennistreff 1,  
26759 Hinte. 

 

 
 

Beginn: 18:00 Uhr 
 
Ende:  19:21 Uhr 
 
Anwesende: 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Uwe Redenius  

Vorsitzende/r 
Herr Erich Saathoff  

SPD 
Herr Ralf Ackmann  
Frau Birte Harms  
Herr Erik Heeren  
Herr Günter Hoffmann  
Frau Marita Janssen  
Herr Werner Janßen  
Herr Stefan Schneider  
Herr Andreas Weerda  

CDU 
Herr Jannik-Alexander Buchholz  
Frau Ulrike Scholz-Benedictus  

FDP/FLH 
Herr Jörg Appel  

GRÜNE 
Frau Agnes Arends  
Herr Jelto Arends  

KiJuPa 
Herr Torge Voget  

von der Verwaltung 
Herr Norbert Dubbels  
Herr Sascha Ukena  

Protokollführer/in 
Herr Jens Cramer  
 
 
Abwesend: 

SPD 
Herr Paul Bents  
Herr Franz Hartmann  
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CDU 
Herr Friso Alberts-Tammena  
Herr Arno Riemann  

FDP/FLH 
Herr Martin Gronewold  
Herr Jens Klaassen  

KiJuPa 
Herr Marcel Busse  
Frau Lisa Farin  
Frau Laura Oldewurtel  
Herr Leon Redenius  
Herr Frieso Tamminga  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Anita Schmidt  
 
 
 
Tagesordnung: 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der 

ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

 

   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 
 

   
 4   Beratung und Beschlussfassung über die Satzung zur Aufhe-

bung der Satzung der Gemeinde Hinte über die Abwälzung 
der Abwasserabgabe (Abwasserabgabensatzung) vom 
26.09.1991 
Vorlage: 2022/GB I/0508 

 

   
 5   Genehmigung von über- und außerplanmäßigen Aufwendun-

gen / Auszahlungen 2017 
Vorlage: 2022/GB I/0510 

 

   
 6   Beschluss über den Jahresabschluss 2017 

Vorlage: 2022/GB I/0511 
 

   
 7   Entlastung des Bürgermeisters 

Vorlage: 2022/GB I/0512 
 

   
 8   Beratung und Beschlussfassung über die Satzung über die 

Erhebung von Gebühren für Dienst- und Sachleistungen der 
Freiwilligen Feuerwehr der Gemeinde Hinte außerhalb der 
unentgeltlich zu erfüllenden Pflichtaufgaben (Feuerwehrge-
bührensatzung) 
Vorlage: 2022/GB I/0519 

 

   
 9   Beratung und Beschlussfassung über eine neue Friedhofs-

satzung 
Vorlage: 2022/GB I/0518 
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 10   Beratung und Beschlussfassung über die neue Satzung zur 

Erhebung von Friedhofsgebühren für die Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2022/GB I/0517 

 

   
 11   Beratung und Beschlussfassung über die Unterbringung des 

DRK Ortsvereins Hinte im Obergeschoss des kirchlichen 
Dorfgemeinschaftshauses "Am Löschteich 9" in Groß-Midlum 
Vorlage: 2022/GB I/0523 

 

   
 12   Beratung und Beschlussfassung über die Umwidmung der 

Feuerwehrhäuser Westerhusen und Cirkwehrum zu Dorfge-
meinschaftshäusern 
Vorlage: 2022/GB II/0525 

 

   
 13   Beratung und Beschlussfassung über die Satzung über die 

Nutzung der öffentlichen Gebäude 
Vorlage: 2021/GB II/0485 

 

   
 14   Beratung und Beschlussfassung über die Satzung über die 

Nutzung der Sporthallen in der Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2021/GB II/0486 

 

   
 15   Beratung und Beschlussfassung über die Satzung über die 

Nutzung der Dorfgemeinschaftshäuser in der Gemeinde Hin-
te 
Vorlage: 2021/GB II/0487 

 

   
 16   Beratung und Beschlussfassung über die Satzung über die 

Nutzung der Feuerwehrhäuser in der Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2021/GB II/0488 

 

   
 17   Beratung und Beschlussfassung über die Änderung der 

Schaltzeiten der Straßenbeleuchtung im Gebiet der Gemein-
de Hinte 
Vorlage: 2022/GB II/0531 

 

   
 18   Beratung und Beschlussfassung über Festsetzungen in zu-

künftigen Bebauungsplänen zu Photovoltaikanlagen 
Vorlage: 2022/GB II/0526 

 

   
 19   Beratung und Beschlussfassung über die Antragstellung zur 

Aufnahme in das Bundesförderprogramm „Sanierung kom-
munaler Einrichtungen in den Bereichen Jugend, Sport und 
Kultur", Projektaufruf 2022 
Vorlage: 2022/GB II/0527 

 

   
 20   Beratung und Beschlussfassung über die 27. Änderung des 

Flächennutzungsplanes; "Solarpark Suurhusen" 
Vorlage: 2022/GB II/0528 

 

   
 21   Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der CDU-

Fraktion; Entwicklung und Umsetzung einer "Strategie für ein 
nachhaltiges und klimafreundliches Hinte" 
Vorlage: 2022/GB I/0515 
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 22   Beratung und Beschlussfassung über den Antrag des Vertre-

ters der Sportvereine;"Stellung eines Antrages im Rahmen 
des Bundesprogramm -Sanierung kommunaler Einrichtungen 
in den Bereichen Sport, Jugend und Kultur- für die Sanierung 
des Sportheims des SV Concordia Suurhusen e. V. 
Vorlage: 2022/GB I/0520 

 

   
 23   Bekanntgabe einer Darlehensaufnahme 

Vorlage: 2022/GB I/0506 
 

   
 24   Antrag der SPD-Fraktion auf Akteneinsicht gem. § 58 Abs. 4 

NKomVG 
Vorlage: 2022/GB I/0509 

 

   
 25   Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
   
 26   Anträge und Anfragen  
   
 27   Schließung der öffentlichen Sitzung  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der ordnungsgemä-

ßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 
Herr Riemann eröffnet die Sitzung. Er stellt die Anwesenden, die ordnungsgemäße Ladung, 
die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest. 
 
Bevor in die Tagesordnung eingestiegen wird, nimmt Herr Redenius die förmliche Verpflich-
tung gemäß § 60 NKomVG beim Ratsmitglied Stefan Schneider vor.  
 
  
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Saathoff bittet um Wortmeldungen. 
 
Ein Bürger möchte wissen, wie es mit dem Gelände am Hinter Kirchgang weitergeht. 
Herr Redenius antwortet, dass der Investor einen Bauantrag gestellt hat. Es bestehen aller-
dings noch offene Fragen, besonders aus archäologischer Sicht.  
Der Investor hat aber bekräftigt, auf dem Gelände bauen zu wollen. 
 
Ein Bürger möchte wissen, ob es zur Zweitwohnungssteuer schon verlässliche Zahlen vor-
liegen. Ferner möchte der Bürger wissen, wie der Stand bei der Sanierung der Dreifach-
sporthalle ist. 
Herr Redenius antwortet, dass für die Sanierung der Dreifachsporthalle ein Förderantrag 
gestellt werden wird. Ein entsprechender Förderbescheid könnte Anfang des kommenden 
Jahres vorliegen. Zum Thema Zweitwohnungssteuer berichtet Herr Redenius, dass noch 
keine Zahlen vorliegen und daher auch noch nicht bekannt ist, ob diese wirtschaftlich ist. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
  
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 
 
Herr Saathoff verweist auf die Niederschrift. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
Beschluss: 
Die Niederschrift der letzten Sitzung des Rates vom 29.06.2022 wird genehmigt. 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 14  Nein 0  Enthaltung 1   
 
 
zu 4 Beratung und Beschlussfassung über die Satzung zur Aufhebung der Sat-

zung der Gemeinde Hinte über die Abwälzung der Abwasserabgabe (Ab-
wasserabgabensatzung) vom 26.09.1991 
Vorlage: 2022/GB I/0508 
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Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die in der Anlage angefügte Satzung zur Aufhebung 
der Satzung der Gemeinde Hinte über die Abwälzung der Abwasserabgabe (Abwasserabga-
bensatzung) vom 26.09.1991. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 5 Genehmigung von über- und außerplanmäßigen Aufwendungen / Auszah-

lungen 2017 
Vorlage: 2022/GB I/0510 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte nimmt die in der Anlage aufgeführten über- und außerplanmä-
ßigen Aufwendungen / Auszahlungen zur Kenntnis und stimmt ihnen zu. 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 12  Nein 2  Enthaltung 1   
 
 
zu 6 Beschluss über den Jahresabschluss 2017 

Vorlage: 2022/GB I/0511 
 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Herr Arends geht auf die Prüfbemerkungen des Rechnungsprüfungsamtes ein und rügt aus 
seiner Sicht Verfehlungen und die Missachtung des Rates. Auch geht er auf die aus seiner 
Sicht verbotene Bürgschaft der Gemeinde Hinte für die Energie Zukunft Hinte GmbH ein. 
Abschließend bittet er, den Jahresabschluss so zu veröffentlichen, dass jeder davon Kennt-
nis nehmen kann. 
Herr Ukena antwortet, dass er die bezüglich der Heilung des Bürgschaftsverfahrens noch 
einmal beim Niedersächsischen Städte- und Gemeindebund sowie der Kommunalaufsicht 
nachgefragt hat. Sobald von dort Ergebnisse vorliegen, wird er diese im darauffolgenden 
Verwaltungsausschuss vorstellen. 
 
Herr Redenius meint, mit zwei Jahresabschlüssen pro Jahr werde man den Rückstand 
schnell aufholen. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.    
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt den Jahresabschluss 2017 und die Schlussbilanz 
2017. 
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mehrheitlich beschlossen Ja 12  Nein 2  Enthaltung 1   
 
 
zu 7 Entlastung des Bürgermeisters 

Vorlage: 2022/GB I/0512 
 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Entlastung des Bürgermeisters für das Jahr 2017 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 12  Nein 2  Enthaltung 1   
 
 
zu 8 Beratung und Beschlussfassung über die Satzung über die Erhebung von 

Gebühren für Dienst- und Sachleistungen der Freiwilligen Feuerwehr der 
Gemeinde Hinte außerhalb der unentgeltlich zu erfüllenden Pflichtaufgaben 
(Feuerwehrgebührensatzung) 
Vorlage: 2022/GB I/0519 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.   
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Satzung über die Erhebung von Gebühren für 
Dienst- und Sachleistungen der Freiwilligen Feuerwehr der Gemeinde Hinte außerhalb der 
unentgeltlich zu erfüllenden Pflichtaufgaben (Feuerwehrgebührensatzung). 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 9 Beratung und Beschlussfassung über eine neue Friedhofssatzung 

Vorlage: 2022/GB I/0518 
 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.    
 
Beschluss: 
Der Rat beschließt die sich im Anhang befindende Friedhofssatzung. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 10 Beratung und Beschlussfassung über die neue Satzung zur Erhebung von 

Friedhofsgebühren für die Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2022/GB I/0517 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
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Es liegen keine Wortmeldungen vor.     
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die neue Satzung über die Erhebung von Friedhofs-
gebühren für die Gemeinde Hinte. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 11 Beratung und Beschlussfassung über die Unterbringung des DRK Ortsver-

eins Hinte im Obergeschoss des kirchlichen Dorfgemeinschaftshauses "Am 
Löschteich 9" in Groß-Midlum 
Vorlage: 2022/GB I/0523 

 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt den Abschluss eines Mietvertrages zur Unterbrin-
gung des DRK Ortsvereins Hinte im Obergeschoss des kirchlichen Dorfgemeinschaftshau-
ses „Am Löschteich 9“ in Groß-Midlum. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 14  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 12 Beratung und Beschlussfassung über die Umwidmung der Feuerwehrhäu-

ser Westerhusen und Cirkwehrum zu Dorfgemeinschaftshäusern 
Vorlage: 2022/GB II/0525 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.      
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Umwidmung der Feuerwehrhäuser Westerhusen 
und Cirkwehrum zu Dorfgemeinschaftshäusern.  
 
 
einstimmig beschlossen Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 13 Beratung und Beschlussfassung über die Satzung über die Nutzung der 

öffentlichen Gebäude 
Vorlage: 2021/GB II/0485 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.       
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Satzung über die Nutzung der öffentlichen Ge-
bäude in der Gemeinde Hinte. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0   
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zu 14 Beratung und Beschlussfassung über die Satzung über die Nutzung der 

Sporthallen in der Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2021/GB II/0486 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.        
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Satzung über die Nutzung der Sporthallen in der 
Gemeinde Hinte.  
 
 
einstimmig beschlossen Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 15 Beratung und Beschlussfassung über die Satzung über die Nutzung der 

Dorfgemeinschaftshäuser in der Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2021/GB II/0487 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.         
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Satzung über die Nutzung der Dorfgemein-
schaftshäuser in der Gemeinde Hinte. Die alte Satzung über die Nutzung der Dorfgemein-
schaftshäuser vom 29.11.2018 wird gleichzeitig außer Kraft gesetzt.  
 
 
einstimmig beschlossen Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 16 Beratung und Beschlussfassung über die Satzung über die Nutzung der 

Feuerwehrhäuser in der Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2021/GB II/0488 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.          
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Satzung über die Nutzung der Feuerwehrhäuser 
in der Gemeinde Hinte. Die alte Satzung über die Nutzung der Feuerwehrhäuser vom 
29.11.2018 wird  gleichzeitig außer Kraft gesetzt.  
 
 
einstimmig beschlossen Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 17 Beratung und Beschlussfassung über die Änderung der Schaltzeiten der 

Straßenbeleuchtung im Gebiet der Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2022/GB II/0531 
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Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.           
 
Beschluss: 
 
1.) Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt folgende Beleuchtungszeiten für die Straßenbe-
leuchtung im Gebiet der Gemeinde Hinte: 
 
Morgens 

- Montags bis freitags: 6.00 Uhr bis Sonnenaufgang (15 min vor …) 
- Samstags und sonntags: 6.30 Uhr bis Sonnenaufgang (15 min vor …) 

Abends 
- Sonntags bis donnerstags: Sonnenuntergang (20 min später) bis 22.30 Uhr 
- Freitags und samstags: Sonnenuntergang (20 min später) bis 0.00 Uhr 

 
2.) Außerdem beschließt der Rat der Gemeinde Hinte die Erweiterung der sommerlichen 
Abschaltzeit auf die Zeit vom 01.05. bis zum 31.08.. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 18 Beratung und Beschlussfassung über Festsetzungen in zukünftigen Be-

bauungsplänen zu Photovoltaikanlagen 
Vorlage: 2022/GB II/0526 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Herr Appel sagt, dass seine Gruppe in dieser Festsetzung eine Bevormundung der Bürger 
sieht und diese daher ablehnt. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Beschluss: 
Bei zukünftigen Bebauungsplänen oder Änderungen von Bebauungsplänen soll folgende 
zusätzliche textliche Festsetzung getroffen werden: 
 
„1. Im gesamten Geltungsbereich dieses Bebauungsplanes sind die nutzbaren Dachflächen 
der Gebäude und baulichen Anlagen innerhalb der überbaubaren Grundstücksflächen zu 
mindestens 50 % mit Photovoltaikmodulen zur Nutzung der einfallenden solaren Strahlungs-
energie auszustatten (Solarmindestfläche). 
2. Werden auf einem Dach Solarwärmekollektoren installiert, so kann die hiervon bean-
spruchte Fläche auf die zu realisierende Solarmindestfläche angerechnet werden. 
Auf § 9 Abs. 1 Nr. 23b BauGB (Solarfestsetzung) wird ausdrücklich hingewiesen.“ 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 14  Nein 1  Enthaltung 0   
 
 
zu 19 Beratung und Beschlussfassung über die Antragstellung zur Aufnahme in 

das Bundesförderprogramm „Sanierung kommunaler Einrichtungen in den 
Bereichen Jugend, Sport und Kultur", Projektaufruf 2022 
Vorlage: 2022/GB II/0527 
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Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Herr Arends meint, dass jede Maßnahme geprüft werden müsse, ob diese nötig ist oder 
nicht. Auch die Notwendigkeit bestimmter Erweiterungen muss hinterfragt werden. Außer-
dem ist aufgrund der momentanen Situation eine gewaltige Preissteigerung zu erwarten. 
 
Herr Dubbels informiert, dass eine Förderung für die Sporthalle schon mehrfach beantragt 
wurde. Sechs Millionen soll die Maßnahme nicht kosten. Eine Nachprüfung hat Kosten in 
Höhe von 4,5 Millionen Euro ergeben. Es müsse innovativ gearbeitet werden. Das Vorhaben 
muss attraktiv sein und für andere Maßnahmen geöffnet werden. Die Realisierung hat dann 
entsprechend den Auflagen des Programms zu erfolgen. 
 
Herr Buchholz sagt, dass keine Kosten und Mühen gescheut werden sollten. Er hofft auf eine 
Aufnahme in das Förderprogramm. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.   
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Antragstellung zur Aufnahme in das Bundesför-
derprogramm „Sanierung kommunaler Einrichtungen in den Bereichen Jugend, Sport und 
Kultur“; Projektaufruf 2022 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 20 Beratung und Beschlussfassung über die 27. Änderung des Flächennut-

zungsplanes; "Solarpark Suurhusen" 
Vorlage: 2022/GB II/0528 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Frau Scholz-Benedictus meint, dass Photovoltaik auf Dächer gehört und nicht auf Flächen. 
Die CDU-Fraktion stimmt dieser Vorlage nur zu, da die Flächen nicht für eine andere Nut-
zung geeignet sind. Photovoltaik auf landwirtschaftlich nutzbaren Flächen lehnt Frau Scholz-
Benedictus ab. 
 
Herr Arends meint, man könnte die Photovoltaik auch in einer Höhe von 2-3 Metern anbrin-
gen. Darunter wäre dann immer noch eine landwirtschaftliche Nutzung möglich. Andere Ge-
meinde haben dies bereits so umgesetzt. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt gem. § 2 Abs. 1 Baugesetzbuch (BauGB) die 27. 
Änderung des Flächennutzungsplanes. Die Änderung beinhaltet die Ausweisung von Flä-
chen für Erneuerbare Energien anstelle von Flächen für die Landwirtschaft.  
Das weitere Verfahren (frühzeitige Bürger- u. Öffentlichkeitsbeteiligung, Beteiligung der Trä-
ger öffentlicher Belange, öffentliche Auslegung) kann eingeleitet werden.  
Das Verfahren wird parallel zur Aufstellung des Bebauungsplanes Nr. 0710 VE „Solarpark 
Suurhusen“ erfolgen.   
 
 
einstimmig beschlossen Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0   
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zu 21 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der CDU-Fraktion; Ent-

wicklung und Umsetzung einer "Strategie für ein nachhaltiges und klima-
freundliches Hinte" 
Vorlage: 2022/GB I/0515 

 
Herr Saathoff verweist auf den Antrag und erteilt Frau Scholz-Benedictus das Wort. 
 
Frau Scholz-Benedictus stellt den Antrag ihrer Fraktion vor. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
Beschluss: 
Gemäß Abstimmungsergebnis ist der Antrag angenommen. 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 14  Nein 0  Enthaltung 1   
 
 
zu 22 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag des Vertreters der Sport-

vereine;"Stellung eines Antrages im Rahmen des Bundesprogramm -
Sanierung kommunaler Einrichtungen in den Bereichen Sport, Jugend und 
Kultur- für die Sanierung des Sportheims des SV Concordia Suurhusen e. 
V. 
Vorlage: 2022/GB I/0520 

 
Herr Saathoff verweist auf den vorliegenden Antrag. 
 
Herr Weerda findet es bemerkenswert, einen solchen Antrag in so kurzer Zeit fertigzustellen. 
Leider bildet dieser Antrag nur einen Verein ab und nicht die Übrigen. 
Die Sanierung der Dreifachhalle ist ein herausragendes Projekt für die kommenden Jahre. Er 
spricht sich daher dafür aus, alles auf eine Karte zu setzen. Aus diesem Grund kann er dem 
Antrag des Vertreters der Sportvereine nicht zustimmen. Das Programm ist in Tranchen von 
2023 bis 2027 aufgeteilt. Es besteht also noch die Möglichkeit einer Förderung. Er schlägt 
vor, dass Herr Igelmann die Bedarfe aller Vereine abfragt. Denn die Probleme die der SV 
Concordia Suurhusen hat, haben andere Vereine auch. Anschließend sollte für alle in Frage 
kommenden Vereine ein gemeinsamer Antrag formuliert werden. 
 
Herr Buchholz meint, dass man dankbar für den Antrag sein sollte. Dessen Vorreiterstellung 
sollte genutzt werden. „Entweder oder“ sollte nicht die Frage sein. 
 
Herr Redenius meint, dass dieses Förderprojekt wahrscheinlich die letzte Möglichkeit einer 
zeitnahen Förderung für die Sanierung der Dreifachhalle sein wird. Sollte der Antrag nicht 
bewilligt werden, müsse die Gemeinde selbst Geld in die Hand nehmen. Er spricht sich dafür 
aus, alles auf eine Karte zu setzen. Bei mehreren Anträgen befürchtet er, dass der günstige-
re Förderantrag genehmigt wird. Die Entscheidung für die Dreifachhalle ist eine Vernunfts-
entscheidung. Der Sportverein kann nächstes Jahr einen neuen Antrag stellen. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.     
 
Beschluss: 
Gemäß Abstimmungsergebnis ist der Antrag abgelehnt. 
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mehrheitlich abgelehnt Ja 5  Nein 10  Enthaltung 0   
 
 
zu 23 Bekanntgabe einer Darlehensaufnahme 

Vorlage: 2022/GB I/0506 
 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage und erteilt Herrn Redenius das Wort. 
 
Herr Redenius stellt die Vorlage vor. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
zur Kenntnis genommen  
 
 
zu 24 Antrag der SPD-Fraktion auf Akteneinsicht gem. § 58 Abs. 4 NKomVG 

Vorlage: 2022/GB I/0509 
 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage und erteilt Herrn Redenius das Wort. 
 
Herr Redenius stellt den Anwesenden die Vorlage vor. 
 
Herr Weerda ergänzt, dass es sich um Anträge handelt, die schon länger offen sind. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
zur Kenntnis genommen  
 
 
zu 25 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
 
Herr Redenius berichtet über folgende Angelegenheiten: 
 

a) Der Förderantrag für die Dreifachhalle wird abgegeben. 
b) Die Förderung für den Jugendplatz ist bewilligt worden. 
c) Für die KiJuPa Wahl haben sich nicht genügend Kandidaten zur Wahl gestellt, so 

dass diese nicht stattfindet. Herr Redenius wird mit den Jugendlichen, die sich ge-
meldet haben, sprechen, ob sie Interesse an einer Zusammenarbeit haben und mög-
licherweise auch bei der nächsten KiJuPa Wahl mitwirken wollen. 

d) Die Seniorinnen und Senioren erhalten dieses Jahr zu Weihnachten wieder eine 
Weihnachtstüte. 

e) Am 10.12.2022 ist in der Zeit von 14.00 Uhr bis 20.00 Uhr die Durchführung eines 
kleinen Weihnachtsmarktes unter Beteiligung der Vereine geplant.  

 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
 
  
 
 
zu 26 Anträge und Anfragen 
 
Herr Saathoff bittet um Wortmeldungen. 
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Herr Hoffmann möchte wissen, ob es schon etwas Neues zum Thema Ärzteversorgung gibt. 
Herr Redenius antwortet, dass er heute neue Informationen erhalten hat, die aber noch nicht 
in die Öffentlichkeit kommuniziert werden sollen. 
 
Herr Heeren bittet, seine Anfrage zur Kinderbetreuung in den Ferien beim nächsten Mal mit 
Zahlen zu belegen. 
 
Zur Kleiderkammer berichtet Herr Heeren, dass es dort Probleme mit der Heizung und den 
Hochregalen gibt. Er bitte um Prüfung, ob man hier unterstützen könne. 
 
Herr Heeren schlägt vor, alle am Jugendplatz interessierte Jugendliche zusammenzuholen. 
Evtl. gibt es dann für die nächste KiJuPa-Wahl genügend Kandidaten. 
Herr Redenius sagt eine Überprüfung zu. 
 
Frau Scholz-Benedictus bittet zum Thema Digitalisierung an den Grundschulen, Kontakt mit 
den Schulleitungen aufzunehmen und nach dem Sachstand zu fragen. 
Herr Redenius sagt eine Klärung zu. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
 
  
 
 
zu 27 Schließung der öffentlichen Sitzung 
 
Herr Saathoff schließt den öffentlichen Teil der Ratssitzung um 19.14 Uhr.  
 
  
 
 
 
 
gez. Erich Saathoff gez. U. Redenius gez. Jens Cramer 
Vorsitz Bürgermeister Protokollführung 
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